

## **BAB V PENUTUP**

### **A. SIMPULAN**

Dari hasil penelitian tentang strategi peningkatan potensi diri terhadap lulusan ekonomi syariah dalam menghadapi era revolusi industri 4.0, dapat disimpulkan bahwa dengan adanya kemajuan era saat ini, setiap calon lulusan ekonomi syariah diharapkan melakukan peningkatan potensi diri yang dimiliki. Hal ini dianggap perlu untuk dilakukan karena setiap calon lulusan ekonomi syariah mampu mengambil bagian dari setiap peluang yang sebenarnya tersedia, baik dalam mencari pekerjaan atau terlibat dalam dunia bisnis. Selain itu alasan lainnya adalah, walaupun tidak semua bagian atau hanya beberapa bagian tertentu yang bisa digantikan oleh mesin. Pada kenyataannya kehadiran teknologi terkini mampu membuat banyak perubahan nyata yang cukup mengkhawatirkan.

Strategi yang bisa dilakukan, yaitu : *pertama*, mengenali potensi yang dimiliki oleh setiap calon lulusan ekonomi syariah, sekaligus mengenali perbedaan potensi setiap calon lulusan. Termasuk juga dalam hal mengelola pola pikir yang baik. *Kedua*, jeli dalam hal melihat peluang yang tersedia saat ini, yang memungkinkan mahasiswa ekonomi syariah nantinya bisa mengambil bagian dalam peluang tersebut. Dalam hal ini, mereka mampu dipersiapkan untuk memperkirakan peluang yang tersedia pada masa-masa yang akan datang. *Ketiga*, tahap menentukan pilihan berdasarkan potensi yang sudah dikenali dengan peluang-peluang yang tersedia. *Keempat*,

membuat sebuah perencanaan dari pilihan yang dipilih, termasuk dengan memilih opsi-opsi lain yang disiapkan untuk mengantisipasi adanya rintangan pada proses pelaksanaannya.

## **B. KETERBATASAN PENELITIAN**

Selama proses penelitian ini berlangsung, penulis menyadari bahwa dalam penelitian ini terdapat beberapa keterbatasan yang dihadapi selama melaksanakan penelitian. Keterbatasan tersebut meliputi :

1. Dalam hal mencari narasumber, terjadi dua kali penolakan pada tahap pengajuan kepada narasumber terkait.
2. Penulis menyadari bahwa, penelitian ini hanya sebatas menawarkan strategi yang dianggap sesuai dengan keadaan di Era saat ini. Dalam penelitian ini penulis tidak bisa membuktikan apakah strategi yang dipaparkan benar-benar mampu untuk di implementasikan atau tidak

## **C. SARAN**

Saran yang penulis ingin sampaikan adalah saran yang berkaitan dengan lembaga pendidikan. Lembaga pendidikan dianggap memiliki peran penting dan bertanggung jawab atas peserta didik yang akan diluluskan. Oleh karena itu lembaga pendidikan juga seharusnya menjadi wadah yang tepat untuk membantu proses peningkatan potensi yang dimiliki oleh peserta didik. Lembaga pendidikan juga diharapkan mampu mengarahkan lulusan nantinya pada peluang yang tersedia. Pada dasarnya kurikulum hingga mata kuliah yang disampaikan seharusnya sesuai dengan kebutuhan pada era kedepannya.

Saran berikutnya yaitu berkaitan dengan penelitian selanjutnya mengenal potensi yang ada pada setiap individu. Dalam penelitian ini, cara yang didapat dari salah satu sumber tentang bagaimana mengenali potensi diri dari setiap individu adalah dengan introspeksi diri, *feed back* dari orang lain dan melakukan tes psikologi. Saran yang penulis ingin sampaikan adalah terkait analisis mendalam dari ketiga cara tersebut. Mencari tahu mana yang jauh lebih efektif dan efisien dari ketiga cara tersebut untuk mengetahui potensi apa yang dimiliki. Terlamb lagi tentang seberapa tepatnya strategi yang ditemukan oleh peneliti dalam penelitian ini untuk benar-benar diterapkan. Hal lainnya yang perlu diperhatikan dalam proses penelitian selanjutnya yaitu bagaimana memilih narasumber yang lebih tetap dan sesuai sasaran serta memastikan kesanggupan dari responden tersebut.